

## Parlamentarias y parlamentarios compartieron experiencias y avances de los marcos legales de sus países en reunión con especialistas sobre contaminación plástica

OTTAWA (CANADÁ), 26 de Mayo, 2023 — El 24 de mayo tuvo lugar la reunión virtual "Oportunidad histórica: el rol de los parlamentos para poner fin a la contaminación plástica", encuentro organizado por ParlAmericas, en coordinación con la Coalición de Economía Circular de América Latina y el Caribe, la Fundación Ellen MacArthur (EMF), el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), el Programa de Acción sobre Residuos y Recursos (WRAP, por sus siglas en inglés) y el Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF, por sus siglas en inglés).

La reunión tuvo como objetivo aprovechar el impulso generado por la adopción, en marzo del año pasado, de la resolución de las Naciones Unidas para poner fin a la contaminación por plásticos y forjar un acuerdo internacional jurídicamente vinculante para el 2024. Con una asistencia de más de 100 personas, la agenda del evento permitió a las y los participantes explorar, a través de presentaciones de parlamentarias y parlamentarios, y de especialistas del hemisferio, la importancia de promover iniciativas legislativas y acciones colaborativas complementarias, para la reducción de la producción y el consumo de plásticos, así como el desarrollo de una economía circular desde un enfoque de género y con equidad.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo de la honorable senadora Rosa Galvez (Canadá), presidenta de la Red Parlamentaria de Cambio Climático de ParlAmericas, y Piedad Martín, directora regional adjunta para América Latina y el Caribe del PNUMA.

A su turno, la diputada Graciela Camaño (Argentina) moderó la mesa redonda de legisladores que compartieron experiencias sobre el desarrollo de leyes y los avances en los marcos legales de sus países para la reducción de producción y consumo de plásticos. En este diálogo, participaron la senadora Paulina Nuñez (Chile), el honorable representante Juan Carlos Losada (Colombia) y el honorable Orlando Habet (Belice), ministro de Desarrollo Sostenible, Cambio Climático y Gestión del Riesgo de Desastres.

Asimismo, la honorable senadora Dessima Williams (Granada), presidenta del Senado, moderó el panel de especialistas que abordó los beneficios socioeconómicos de la erradicación de la contaminación plástica y de la implementación de un diseño circular en torno a los plásticos.

## Cita

Honorable senadora Rosa Galvez (Canadá), presidenta de la Red Parlamentaria de Cambio Climático de ParlAmericas

"Erradicar la contaminación por plásticos necesita reconocer que la generación y proliferación de desechos es una de las consecuencias de prácticas insostenibles de diseño, producción y consumo del modelo 'tomar-usar-botar'. Hoy existe la oportunidad de remediar los impactos negativos y las

desigualdades producto de este modelo. Desde los parlamentos, tenemos un rol importante para poder poner fin a la contaminación plástica: asegurar que las leyes locales estén alineadas a estándares internacionales, mantener debates integrales cuyos objetivos de política pública estén incluidos y en balance, y brindar supervisión de leyes y presupuestos nacionales".

\*\*\*

Para más información, visite www.parlamericas.org y síganos en











## **Sobre ParlAmericas**

ParlAmericas es la institución que promueve la diplomacia parlamentaria en el sistema interamericano. Compuesta por 35 legislaturas nacionales de Norte, Centro y Sudamérica y el Caribe, ParlAmericas promueve el diálogo político cooperativo, facilita el intercambio de buenas prácticas legislativas y elabora recursos especialmente diseñados para apoyar a las y los parlamentarios en el desempeño de sus funciones. La Secretaría Internacional de ParlAmericas tiene su sede en Ottawa, Canadá.